



Communiqué de presse
Fait à Paris, le 10 juillet 2024

Sobriété en eau des industries agro-alimentaires :

L'ANIA, La Coopération Agricole et Pact'Alim saluent la publication au Journal officiel du décret et de l'arrêté REUT

Le gouvernement a publié hier un nouveau décret modifiant le code de la santé publique élargissant l'utilisation de certaines eaux recyclées dans des établissements du secteur agro-alimentaire. Ce décret s'accompagne d'un arrêté ministériel, qui sécurise les garanties sanitaires que ces mêmes eaux recyclées doivent respecter en fonction des types d'usage prévus et conforte notamment les pratiques et engagements des industriels historiquement reconnus par les pouvoirs publics.

L'ANIA, La Coopération Agricole et Pact'Alim se félicitent de ce nouveau cadre réglementaire qui marque une avancée majeure pour les industries agro-alimentaires et la sobriété hydrique de leurs productions.

A l'occasion du 1^{er} anniversaire du Plan Eau et de la Journée mondiale de l'eau, le 22 mars dernier, les entreprises agro-alimentaires avaient présenté un plan de sobriété hydrique (PSH) de la filière agro-alimentaire. Ce plan avait permis d'identifier le recyclage des eaux lors des processus de transformation comme un des leviers majeurs d'économies d'eau complémentaires, tout en soulignant que la réglementation en cours faisait encore obstacle à son développement.

L'adoption de ce nouveau cadre réglementaire permettra désormais aux industries agro-alimentaires, par ailleurs engagées de longue date dans des démarches de sobriété hydrique, d'atteindre les objectifs du Plan Eau, au-delà de l'objectif de Souveraineté alimentaire. Elle redonnera aussi de la compétitivité aux entreprises en réduisant la pression sur cette ressource de plus en plus rare et indispensable pour la production alimentaire.

Ces nouvelles dispositions très attendues pour le secteur permettront de concilier la préservation de la ressource en eau et la sécurité sanitaire des produits alimentaires tout en permettant :

- Le maintien de pratiques de recyclage des eaux au sein des établissements qui le pratiquent de longue date ;
- Le déploiement de nouvelles pratiques dans plusieurs filières ;
- La capacité de nombreux sites alimentaires à pérenniser leur activité face à une ressource en eau limitée et à répondre aux demandes des services préfectoraux, des agences de l'eau et des DREALs pour la mise en place de plan de réduction des prélèvements ;
- Une réduction de la distorsion réglementaire avec d'autres pays européens qui autorisaient déjà la REUT.

À propos de L'ANIA

L'Association Nationale des Industries Alimentaires rassemble 32 syndicats métiers et 17 associations régionales, représentatives de 19 037 entreprises alimentaires en France. L'agroalimentaire est le 1er secteur économique français avec un chiffre d'affaires de 212 milliards d'euros et le premier employeur industriel avec 463 324 salariés. L'ANIA est l'interlocuteur privilégié des pouvoirs publics, des administrations et des médias sur les sujets liés à l'alimentation.

www.ania.net

Contact presse : Benjamin Le Sant - blesant@ania.net - 06 79 88 14 34

À propos de La Coopération Agricole

La Coopération Agricole est la représentation unifiée des entreprises coopératives agricoles qui jouent un rôle incontournable dans l'économie agricole, agroalimentaire et agro-industrielle française. Représentant 40 % de l'agroalimentaire du pays, 2200 entreprises coopératives constituent ce mouvement, dont 93% de TPE-PME, partout sur les territoires, en réunissant 3 agriculteurs sur 4 et 190 000 salariés (filiales incluses).

www.lacooperationagricole.coop

Contact presse : Sabri Derradji - sderradji@lacoopagri.coop – 06 61 85 09 77

À propos de Pact'Alim

Pact'Alim porte la voix des PME & ETI françaises de l'alimentation.

Les plus de 3 000 PME et ETI représentent 57% du chiffre d'affaires (112 milliards) et 64% de l'emploi (286 000 salariés) de l'industrie alimentaire. Au cœur de l'alimentation quotidienne des Français et premier débouché de l'agriculture et de la pêche, ces entreprises jouent un rôle essentiel dans la souveraineté alimentaire et sont les fers de lance des transitions alimentaires et écologiques

www.pactalim.fr

Contact presse : adocom@adocom.fr - 01.48.05.19.00